
GAZETA DE LA REGENCIA**DE ESPAÑA É INDIAS****DEL VIERNES 3 DE AGOSTO DE 1810.**

GRAN-BRETAÑA.

Londres 10 de julio. — Parece que Napoleon tiene el proyecto de reunir en una cabeza las coronas de Suecia y de Dinamarca. La muerte del príncipe de Augustemburgo ha dexado al trono de Suecia sin heredero ; y es natural que la dieta que todavía está reunida , trate de nombrar otro. El duque de Oldemburgo , pariente de la familia imperial de Rusia , y el rey de Dinamarca , son las dos personas designadas por la voz pública como las únicas en quienes puede recaer la elección: el último, es á quien favorece Bonaparte. No puede haber cosa tan repugnante para el pueblo sueco como obedecer á un príncipe dinamarques : y por mas que la Suecia se haya envilecido entregando su legítimo soberano y familia en manos de su mas cruel enemigo , creemos no obstante que no se someterá á la dinastía dinamarquesa sin gran repugnancia. Esta repugnancia podria por sí sola dar ocasion á grandes novedades : pero aun sin eso, no seria difícil que la execucion de semejante proyecto alarmase á las potencias vecinas , y produxese quizá novedades poco agradables á Bonaparte. — La reunion de toda la Escandinavia en una sola mano que dirigida por Napoleon dispusiera de todas las fuerzas y recursos de Dinamarca, Suecia y Noruega , podria poner muchos estorvos y trabas á las comunicaciones marítimas de la Rusia con los demas pueblos , dándole al mismo tiempo por tierra un vecino poderoso y temible. Como esta consideracion concurre con otras circunstancias que indican en la córte de Petersburgo menos armonía con la de Viena, y menos enemistad con la de Constantinopla, hay algun motivo para temer que todavía se revuelvan mas las cosas , y se originen nuevos dis-

turbios y guerras. — Esta perspectiva de revoluciones y trastornos, junto con el estanco del comercio producido por el sistema continental ideado por Napoleon, las privaciones á que da lugar, la falta de extraccion de los frutos territoriales, con otras causas, tienen llenos de inquietud y amargura á los pueblos setentrionales de Europa, á quienes se ha hecho tomar parte en la lucha de Napoleon con la nacion británica, no solo sin interes ni provecho, sino con inmensos perjuicios. El estado de las cosas en todo el Norte es sumamente violento, y parece difícil que dure mucho. En todo caso, tenemos en el Báltico fuerzas considerables por lo que pueda ocurrir. El almirante Saumarez con una escuadra numerosa está en el puerto de Gotemburgo, haciendo observar los decretos de nuestro gabinete sobre la navegacion de los neutrales, protegiendo nuestro comercio, y aguardando los sucesos.

El *monitor* del 10 de este mes contiene el decreto en que con fecha del 9 Napoleon agrega la Holanda á sus dominios, declarándola parte del imperio frances. — Las últimas cartas de Holanda refieren que Luis salió secretamente de Haerlem la noche del 1 al 2, y se creia generalmente que se habia dirigido á Tonningen para pasar á los Estados- Unidos de América.

El príncipe de Schwartzenberg, embaxador de Austria en París, daba el 2 del corriente un bayle en obsequio de Napoleon y su nueva muger, que eran del número de los concurrentes. Durante la fiesta, se incendió la sala de bayle; Napoleon estuvo en peligro de abrasarse, pero al fin escapó (1). Una cuñada del embaxador pereció en el incendio.

HOLANDA.

Amsterdam 4 de julio. — Documentos relativos á la abdicacion que Luis Bonaparte ha hecho del trono de Holanda.

I. "Luis Napoleon por la gracia de Dios y de la constitucion del reyno, rey de Holanda y condestable de Francia; considerando el fatal estado á que se halla reducido este pais en razon del disgusto que el emperador mi hermano ha concebido contra mí; considerando que todos los esfuerzos y sacrificios de mi parte para proteger este estado han sido inútiles; considerando en fin que la situacion actual de las cosas debe sin duda alguna atribuirse á la desgracia que he tenido de desagradar á mi hermano, y de haber perdido su amistad, y que en consecuencia yo soy el úni-

(1) No hay que extrañarlo, dice un periódico inglés: el Satanás de Córcega estaba allí en su elemento; estaba como el pez en el agua.

co obstáculo que se opone á la conclusion de las desavenencias continuas; hemos resuelto, como por las presentes publicadas espontaneamente resolvemos, abdicar, y desde este momento abdicamos, la dignidad real de este reyno de Holanda en favor de nuestro amado hijo Napoleon Luis, y en su defecto, en favor de su hermano Carlos Luis Napoleon. — Con arreglo á la constitucion baxo la garantia de S. M. el emperador nuestro amado hermano, confiamos á la Regencia provisional, compuesta de nuestros ministros, el cuidado de nuestro rey, aun menor de edad, hasta que venga S. M. la reyna. — Mandamos ademas que los cuerpos de nuestra guardia que están á las órdenes del teniente general, y del general Bruno, comandante segundo, hagan el servicio á la persona del rey, aun menor de edad, como tambien que los empleados militares y civiles de nuestra casa continúen su servicio ordinario cerca del mismo. — La presente acta hecha y concluida, y firmada de nuestro propio puño, se remite al cuerpo legislativo donde se archivará, sacándose copia, y publicándose estas letras legalmente en la forma acostumbrada. Haerlem 1.º de julio de 1810. — *Luis Napoleon.*

II. PROCLAMA. — *Holandeses*: Afligido por no poder hacer mas en favor de vuestros intereses, sino al contrario, considerándome como un obstáculo á los testimonios de benevolencia y á las buenas intenciones de mi hermano para con este pais, abdicó mi corona en favor de mi hijo primogénito Napoleon Luis, y de su hermano el príncipe Carlos Luis Napoleon. — Siendo S. M. la reyna conforme á derecho y á la constitucion regente del reyno, la Regencia hasta su venida se confia al consejo de los Ministros. — *Holandeses*: no me olvidaré nunca de un pueblo tan bueno y tan virtuoso como vosotros: mi último pensamiento, mi postrer suspiro, tendrán por asunto vuestra felicidad. Al despedirme no puedo menos de encargaros que acojais con agrado á los oficiales militares y civiles franceses. — Este es el único medio de satisfacer á S. M. el emperador, de quien depende vuestra suerte, la de vuestros hijos y la de vuestro pais en general; y ahora que la malevolencia y la calumnia no podrán acometerme, á lo menos con respecto á vosotros, tengo la esperanza bien fundada de que gozareis de la recompensa de todos vuestros sacrificios y firmeza magnánima. Haerlem 1.º de julio de 1810. — *Luis Napoleon.*

III. El ministro de negocios extranjeros notifica por la presente á los habitantes de la capital, de orden especial de S. M. el rey, que el miércoles próximo 4 de julio, las tropas francesas entrarán en esta capital. Como es la expresa voluntad y deseo de S. M. que las tropas de su ilustre hermano sean recibidas y tratadas del modo conveniente, espera que cada uno por sí concurrirá á recibir á estas valientes tropas con amistad y aprecio, tratándolas como corresponde tratar á los amigos y aliados, y sobre todo á las tropas del emperador Napoleon. — Una disciplina militar celebrada con justicia, ademas de otras muchas virtudes militares por las quales se distinguen dichas tropas, es el garante cierto para los habitantes de esta capital de la seguridad de sus personas y bienes, así como para estas tropas lo es de que serán acogidas y tratadas en todas partes como amigas y aliadas. Todos deben conocer lo importante que es á todo el pais en general, y á la capital en particular, el satisfacer los vivos deseos de S. M. en esta parte. — S. M. se persuade que los habitantes de esta ciudad, penetrados de su deber sobre este punto, contribuirán con zelo á una cosa que es de una importancia tan imperativa para ellos y para todo el reyno, y que precaverán las malas consecuencias que resultarían, si, contra toda esperanza, se hiciesen culpables de una conducta opuesta. Amsterdam 2 de julio de 1810. — *Van Der Capellen.*

IV. En nombre de S. M. Napoleon Luis por la gracia de Dios y de la cons-

Citacion del reyno, rey de Holanda: Nos el consejo provisional de la regencia del reyno de Holanda, á todos los que las presentes vieren, leyeren ó entendieren, hacemos saber: que en consecuencia de la abdicacion de la dignidad y autoridad real hecha por S. M. Luis Napoleon, en favor del príncipe de la corona, hijo primogénito de S. M. y de su hermano el príncipe Carlos Luis Napoleon, y en virtud de la facultad contenida en las letras abiertas y selladas, publicadas por S. M. el 1.º de julio de 1810, la Regencia provisional se constituye en este día baxo la presidencia del ministro Van Der Heim hasta la llegada de S. M. la reyna, como regente constitucional del reyno y tutora del rey aun menor, esperando las providencias que S. M. guste adoptar relativas á los negocios públicos. Amsterdam 3 de julio de 1810. — *Van Der Heim.* — *A. J. J. N. Verhelsen*, primer secretario del gabinete del rey.”

ESPAÑA.

Tarragona 14 de julio. PROCLAMA. „Valerosos habitantes de los corregimientos de Tarragona, Tortosa y Lérida: Los enemigos engreidos con las ventajas que han debido á la fortuna mas que á su valor, se han atrevido á adelantar por la derecha é izquierda del Ebro para sitiar la plaza de Tortosa, cuya valerosa guarnicion y vecindario se hallan resueltos á hacerles pagar bien caro su atrevimiento.

El ejército de Valencia y la division de Villacampa, que se adelantan á socorrernos, darán cuenta de la division enemiga que se halla á derecha del Ebro; pero á nosotros nos toca destruir la que ha creido que podia pisar impunemente el terreno que jamas habia sido profanado por las tropas del tirano.

Vuelen, pues, á las armas todos los habitantes de estos corregimientos que se hallen en estado de tomarlas. Elijanse gefes valientes, aguerridos y de conocido exáltado patriotismo. Acudan á Falset y Tibisa todos los del corregimiento de Tarragona; á las orillas del Ebro todos los de Lérida y Tortosa para interceptar sus comunicaciones. No haya pueblo que suministre auxilio alguno al pérfido enemigo; pues el tal será tratado como enemigo por sus mismos hermanos.

Una fuerte division de tropas sostendrá el esfuerzo del valiente paisanage, al qual mandaré distribuir todas las armas y municiones que pueda.

A las armas, pues, valientes catalanes. Los satélites del tirano se han empeñado en una empresa temeraria, y antes que piensen en retirarse, corramos á precipitarlos en el mismo rio que piensan hacer servir para transportar su artillería y víveres: y vengamos la sangre de nuestros hermanos sacrificados en varios pueblos que acababan de quemar y saquear,

despues de haber cometido en ellos sus acostumbradas atrocidades. Quartel general de Tarragona 10 de julio de 1810. — O-Donell.”

El superintendente del vestuario y equipo del ejército catalan D. José María de Ponsich, ha publicado un estado de las prendas entregadas desde que la junta superior del principado puso á su cargo este importante ramo hasta el 30 de junio. Consta haber recibido 4.302,473 rs., é invertido 3.832,754 rs. y 24 mrs., quedando en caja 469,719 rs. y 10 mrs. vellon. Además de las prendas de vestuario, montura y armamento compradas con aquella suma, se han distribuido grandes cantidades de las mismas entregadas en calidad de donativos por varios cuerpos, partidos, y particulares españoles é ingleses, de que el superintendente da razon circunstanciada para satisfaccion del público y suya, ofreciendo repetir igual diligencia en lo sucesivo.

Se ha publicado en esta ciudad una relacion de la defensa de Gerona con el título de *memorial histórico de los sucesos mas notables de armas y estado de salud pública durante el sitio de la plaza de Gerona*: por D. Juan Andres Nieto Samaniego, cirujano en jefe de su guarnicion.

Los enemigos que atacaron el 8 del corriente la villa de Tibisa con fuerzas considerables de infantería y alguna caballería, fueron rechazados por nuestras tropas compuestas de 400 hombres del regimiento de Granada y 100 del de Almería, á las órdenes del brigadier D. Pedro García Navarro. Al dia siguiente repitieron el ataque reforzados con 200 granaderos, y fueron rechazados igualmente.

D. Ignacio de las Peñas, comandante de la cabeza del puente de Tortosa ha dado parte al gobernador de la plaza, y este al general en jefe, de que la noche del 9 al 10 del corriente fué atacado por dos veces aquel punto por los enemigos en número de 600 hombres, y que ambas fueron rechazados. Nuestra artillería les hizo varias descargas de metralla con mucho acierto, y nuestros soldados mostraron la mayor serenidad y bizarría. Tuvimos 2 muertos, 2 contusos y 14 heridos, entre estos D. Mauricio Balbiani, capitan del regimiento de Almansa, y D. Mariano Valenzuela, capitan de la primera seccion catalana. La obscuridad no permitió calcular la pérdida del enemigo que debió ser considerable.

El brigadier D. Bartolomé Georget avisa con fecha del 12 en Tibisa, que al amanecer del dicho dia el brigadier D. Pe-

dro García Navarro con 100 soldados del regimiento de América, 50 del de Granada, y los granaderos provinciales de la primera division, salió á hacer un reconocimiento sobre el campamento enemigo. Los franceses se adelantaron á recibirlo, y se empeñó una accion que duró 3 horas; al cabo de las quales tuvieron los franceses que retirarse dexando el campo sembrado de cadáveres. Por nuestra parte hubo 6 muertos, incluso el teniente de granaderos provinciales D. Tomas Fernandez, y algunos heridos, entre ellos D. Ignacio Flotats, subteniente del propio cuerpo, y D. Juan Palacios, teniente de Granada.

Madrid 18 de julio. — El domingo 8 del corriente hizo el gobernador Belliard aguardar en el Cármen hasta las dos para la misa: á esta hora avisó que se dixera porque no podia ir á oirla. Corrió la voz de que la causa era la llegada de un postillon con la noticia de haber sido cogido el correo de Andalucía con la escolta que le acompañaba. Se ha notado que esta es la primera vez que Belliard y los ministros han hablado de noticias de esta especie y de que las cosas no les salen tan bien como desean en Andalucía.

El mártes siguiente interceptaron los patriotas entre Arabaca y la puerta de hierro (á una legua de Madrid) un correo que venia de Francia con pliegos de Azanza, que debian ser ó presumirse muy importantes, si se ha de juzgar por la inquietud y cuidado que ha causado este incidente á los individuos del gobierno.

Continúan enviando de aquí municiones de artillería y efectos militares. En un solo dia salieron 150 carros con carga de esta clase por la puerta de Segovia con direccion á Castilla. Sabemos que el cuerpo de ejército frances que se hallaba en la Extremadura baxa, está en movimiento para reunirse con el de Massena.

Se calcula que desde el mes de noviembre próximo pasado hasta mitad de mayo han entrado en España 64000 hombres de tropas francesas, incluso 14000 de caballería.

De Torquemada escriben que han llegado allí 200 carros de heridos y enfermos procedentes del ejército de Massena, y que aguardaban mas todavía. Aquí llegaron el 15 del corriente 15 carros cargados de lo mismo, que entraron por la puerta de Toledo.

Algunas partidas de guerrilla reunidas atacaron estos dias pasados á un destacamento frances entre los pueblos de Par-

rilla y Navalcan, matando á muchos y haciendo prisioneros á los restantes. En seguida se apoderaron de 400 cargas de botín con mucha plata y alhajas que habian recogido en Monbeltran los franceses para conducir las hácia Castilla. Dicen que los bagageros padecieron mucho en el ataque, porque los franceses los echaron delante, haciéndoles servir de trinchera, y cubriéndose con ellos del fuego de los nuestros.

El dia 13 una partida de patriotas acometió en las inmediaciones de Talavera á 80 franceses que conducian una porcion de prisioneros españoles, matando á 7, y obligando á los restantes á refugiarse en la iglesia del lugar de Torrico donde metieron tambien á los prisioneros y se pusieron en defensa. Los patriotas noticiosos de que detras venian algunos carros de enfermos franceses y españoles, entre estos últimos 6 oficiales, desistieron de la primera empresa, y acudieron á libertar á nuestros enfermos, como lo consiguieron efectivamente.

El mismo dia 13 entró el *Empecinado* en la casa de Campo sorprendiendo á un destacamento que estaba allí de guardia, y lo pasó á cuchillo. Dicen que el proyecto era apoderarse de la persona de José Bonaparte, y que estuvo en poco el verificarse.

No hay arbitrio que nuestros invasores no empleen para saciar su codicia con nuestros despojos. Un Mr. Barrillon y un Mr. Duguet han hecho un ajuste con el gobierno para llevarse las campanas de los conventos, y con efecto se han llevado muchas de Toledo y Madrid, y han querido llevarse tambien las de Vizcaya, Navarra, Aragon y Cataluña: pero parece que en algunas de estas provincias se han anticipado otros compradores. Barrillon ha pasado á Sevilla, probablemente con el designio de disminuir el ruido de las campanas en Andalucía. Los envios que hacen á Francia, llevan escolta que les concede el gobierno.

Badajoz 24 de julio. — Ayer se principiaron en esta capital las sesiones para la eleccion de los diputados que deben representar la provincia en las próximas córtes.

En los pormenores que se han publicado de la accion de Xerez de los Caballeros, no pudo expresarse con puntualidad nuestra pérdida, por no haber llegado á tiempo las relaciones particulares de los cuerpos. El regimiento de la Princesa tuvo 55 muertos y 56 heridos, que vienen á ser las tres cuartas partes de nuestra pérdida total en aquella accion, porque sus compañías de tiradores prefirieron morir matando al

cuartel que les ofrecían los enemigos. Entre los heridos ó contusos se cuentan los 4 oficiales del expresado regimiento Don Tomas Rodriguez, D. Blas Peinador, D. Bernardo Cobian y D. Casimiro Brodet.

Con fecha de 9 del corriente participa el comandante de guerrilla D. Isidoro Mir que ha obligado á los enemigos á evacuar el castillo de Malpica, matándoles un oficial y algunos soldados. El destacamento que tenían en Cebolla los franceses, y habia acudido al socorro de los de Malpica, tuvo que desistir de la empresa por las disposiciones que tomó Mir para impedirle el paso del Tajo: y solo pudieron verificar su retirada al abrigo de las numerosas fuerzas que llegaron para protegerla de Talavera y de la Puebla de Montalban. Por nuestra parte no hubo mas muerto que un tambor, que llevado de su excesivo ardimiento salió de la formacion á insultarlos.

El general en jefe ha recibido un parte del capitan D. Toribio de Bustamante que se halla destacado sobre el Tajo para observar los movimientos del general Regnier, con fecha del 19 en el Casar de Cáceres. En él refiere que noticioso de que los enemigos pasaban el rio por las barcas de Luria, Talabán y Alconetar, se dirigió el 18 á estas últimas donde habia de 600 á 700 franceses de la otra parte del rio. Peleó con una partida que encontró en la orilla derecha, rechazó los refuerzos que les enviaban de la otra parte en dos barcas, y los obligó á retirarse con bastante pérdida. La suya consistió en un hombre y un caballo. Recomienda al cabo Miguel Puyol y al soldado Francisco Muñoz que se señalaron por su valor. La subteniente Doña Catalina Martin, sobrina del capitan, perseguida por dos enemigos, recibió una cuchillada en una mano y una estocada en el morrion. — No es esta la única de su sexo en la partida, donde acaba de alistarse Doña Francisca de la Puerta que ha militado hasta ahora en la Mancha á las órdenes de D. Ventura Ximenez.

CADIZ 2 DE AGOSTO.

La Centinela de la patria: con real aprobacion de la Regencia de España é Indias, número 4.º Se hallará con los anteriores en el despacho de la Imprenta Real.

CADIZ: EN LA IMPRENTA REAL